

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 13 de Abril de 1886

NÚM. 83

Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos.

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

EL LIBERAL

Martes 13 de Abril de 1886

Desde Madrid

Quejas muy justas.—El escrutinio general.—Travesuras de los candidatos.—Por cinco duros.—Las presidencias del Congreso y del Senado.—Una sorpresa.—Función de desagrazios.

Madrid 11 de Abril de 1886

Encuentro muy justa la queja que ha estampado en sus columnas EL LIBERAL contra el servicio telegráfico, que priva á sus lectores de las noticias de última hora.

He acudido á la estación central haciendo una reclamación por el retraso que sufrió el telegrama puesto á las dos de la madrugada del 8, y he visto que quedó transmitido á esa estación á las 2 y 35 minutos. No está, pues, aquí la culpa.

Es muy triste que así se malogren los deseos de los periódicos, de dar noticias adelantadas y los esfuerzos de los corresponsales, por cumplir bien su cometido.

Hoy es el día que pone remate á la lucha electoral para diputados. Los jueces verificarán el escrutinio general y serán proclamados aquéllos que legítimamente deban serlo. El gobierno ha hecho y hace los mayores esfuerzos para que de este escrutinio salga depurada la verdad electoral.

Habrà alguna sorpresa; en eso no cabe duda, porque las mayores travesuras las han hecho los candidatos desde el domingo pasado acá, después de visto el resultado que arrojaron las urnas.

La elección ha sido tan legal y la lucha tan disputada en casi todas partes, que muchas victorias se cuentan solo por un insignificante número de votos. El candidato derrotado que se ha visto tan cerca del triunfo, intenta ver si con una travesurilla se vuelven las tornas.

Así, por ejemplo, en un distrito de Galicia apareció triunfante en el recuento de votos el candidato adicto, sobrino de uno de los más importantes personajes de la fusión. Pero cuál sería la sorpresa del vencedor al ver que en las actas que llegaron á la capital de la provincia resultaba vencido.

Hechas averiguaciones, se supo que unos agentes del candidato derrotado, esperaron en el camino al peatón que conducía el pliego, y por cinco duros que le dieron les permitieron cambiarlo por otro corriente de sellos y de formalidades, y en el que iba un acta suplantada.

Otra picardiguera izquierdista. Al abrir uno de los pliegos que los presidentes de las mesas remiten al Congreso, se ha visto que en vez de acta contenía un papel en blanco.

El interesado en el asunto, como ya he dicho, es izquierdista.

Estas y otras muchas cosas más han de dar hoy juego en el escrutinio, hasta temerse que en algunas partes vengan á las manos los dos bandos.

Donde más peligro hay que esto suceda es en Lúcar, que ha sido ya teatro de escenas ruidosas á pedrada limpia. Han luchado allí un fusionista y un izquierdista, siendo derrotado el segundo por muy pocos votos.

Los candidatos han tomado tales precauciones contra los Lázarus, que han acudido muchos á la secretaría del Congreso con escribanos para levantar testimonio de las actas parciales que allí se han recibido.

**

La cuestión de la presidencia del Congreso está sobre el tapete.

A un individuo importante del partido fusionista, que figura en la parte más conservadora del mismo, lo he oído decir que lo más político y lo más conveniente en estos momentos, es que ocupen las presidencias, del Congreso el señor Martos y del Senado el general Martínez Campos, para que la corona tenga por un lado la solución más democrática, y por otro la más conservadora dentro del partido liberal.

El general Martínez Campos, puede decirse ya que no acepta la presidencia del Senado.

en Nápoles para preparar al rey un recibimiento digno de su majestad.

Agradeció Luis sus benévolas intenciones; pero le suplicó al mismo tiempo que invitase á los jóvenes príncipes á que viniesen á su lado, añadiendo que la sería infinitamente mas agradable entrar en Nápoles en medio de toda su familia y que le parecía larguísimo el tiempo que tardaba en abrazar á sus jove es primos.

Conformándose Carlos y Roberto con la voluntad del rey, enviaron al punto sus escuderos para obligar á sus hermanos á que viniesen á Aversa; pero Luis, el mayor de los niños, pidió á los demás con abundantes lágrimas que no obedeciesen esta orden, y respondió á los mensajeros que un fuerte dolor de cabeza le impedía dejar á Nápoles.

Tan pueril excusa no podía menos de irritar á Carlos, y en el mismo día una orden terminante y formal, que no admitía ningún género de retraso, obligó á los desgraciados niños á presentarse delante del monarca.

Luis de Hungría los abrazó cordialmente uno después de otro, les hizo diferentes preguntas con aire afectuoso, los detuvo para que cenaran con él, y no los despidió sino hasta una hora muy avanzada de la noche. En el momento en que el duque de Duras se retiraba á su habitación, Lelo de La Aquila y el conde de Fondi se deslizaron

En cuanto á la del Congreso, sigo creyendo que la ocupará el Sr. Martos.

Se exagera mucho en lo que se dice respecto á la actitud del marqués de la Vega de Armijo.

Nadie cree capaz al ex-ministro de Estado de provocar una disidencia.

Otra de las cosas que empiezan ya á despertar curiosidad, es la elección de Senador por la sociedad económica. Después del notable triunfo obtenido por los husares en la votación de compromisarios, parecía que la victoria era indudable y que nadie se atrevería á ponerse en frente del Sr. Bosch.

Pero cuando más descuidado se hallaba el ex-alcalde de Madrid, le ha salido un competidor y competidor formidable. El Sr. D. Eusebio Page, que con el carácter de ministerial vá á disputarle los votos al conservador disidente.

Y la opinión empieza á vacilar y á no ver tan seguro el triunfo del Sr. Bosch. La derrota de la segunda persona del escuadrón sería ya el colmo de la desgracia para los atribulados husares.

Mañana tienen éstos función de desagrazios. El Sr. Romero Rebledo devolverá, en la reunión del círculo, al Sr. Cánovas, uno por uno los ataques que aquél le dirigió.

Será función de gran espectáculo.

Pío Gil.

Lo que vá de ayer á hoy

Es precisa toda la frescura que tiene; *El Constitucional Dinástico* para suponer y decir lo que dice y supone, pero toda esa frescura y todo ese desparpajo lo tiene el organo desautorizado de la calle de Muñoz, ese periódico, que desde hace algunos meses no da pié con bola ni representa nada dentro de nuestro partido.

Pero aunque nada representa, ni nada significa políticamente esa publicación para los ministeriales alicantinos, todavía representa y vale lo suficiente en el ánimo de los enemigos de la situación, para que tengamos el deber de rebatir sus ataques y sus maliciosas intemperancias.

Y bien sabe Dios que nos duele ocupar nuestro tiempo en contestar cosas tan fútiles é inexactas, cuando podíamos emplearlo en algo útil al partido, que *El Constitucional Dinástico* dejó hace tiempo de representar.

El periódico independiente, pobre pa-

misteriosamente en su habitación, y habiéndose asegurado de que nadie le escuchaba, le manifestó que había decidido el rey, en un consejo tenido por la mañana, darle muerte y privar al mismo tiempo de la libertad á los demás príncipes.

Carlos los escuchó hasta el fin con aire incrédulo, y sospechando alguna traición, les respondió secamente que tenía mucha confianza en la lealtad de su primo para dar crédito á tan negra calumnia.

Insistió Lelo suplicándole en nombre de las personas que le fuesen más queridas, que no despreciase su consejo; pero impaciente el duque, le mandó severamente que se fuese.

Al día siguiente hubo por parte del rey la misma acogida, las mismas caricias á los niños y la misma invitación para que cenasen con él.

El festin era magnífico: deslumbrantes reflejos, despedidos por olas de luz, inundaban la sala, las mesas se hallaban cubiertas de vasos de oro, las flores esparcían sus aromáticos perfumes, humeaban las copas con el vino de que estaban llenas; bulliciosos discursos, interrumpidos y por concluir se cruzaban en todas direcciones y la alegría colorea todos los rostros.

Carlos de Duras cenaba en frente del rey en una mesa separada, en medio de sus hermanos. Poco á poco fué haciéndose fija su

mirada y poniéndose su frente pensativa. Estaban considerando que en aquella misma sala debía haber cenado Andrés en la víspera de su trágico fin, y que de todos los que habían contribuido á su muerte, él era el único que se hallaba en libertad, pues los unos habían espirado en medio de los tormentos, los otros languidecían en prisiones, y la reina, desterrada, fugitiva, imploraba la piedad de los extranjeros.

Este pensamiento le hizo saltar de gozo, congratulábase por la profunda habilidad con que había sabido conducir su trama infernal y alejando su aire de tristeza se sonreía con una expresión indefinible de orgullo; el insensato se moraba en este momento de la justicia de Dios; pero Lelo de la Aquila, que servía á la mesa, inclinándose á su oído le repitió con voz sombría:

—Desventurado duque; ¿por qué no habéis querido creerme? Huid, todavía es tiempo.

Enojado Carlos con la obstinación de este hombre, le amenazó con que contaría al rey cuanto le había dicho, si tenía la desgracia de añadir una sola palabra á cuanto le había manifestado.

—He cumplido con mi deber, murmuró Lelo inclinando la cabeza; ahora sea de vos lo que Dios quiera.

Al acabar de decir esto se levantó el rey, y en el momento en que el duque se aproxima-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (18)

CRIMENES CELEBRES

JUANA DE NAPOLES

1848-1860

una barquilla medio estropeada, y mandando á cuatro marineros que remasen con toda su fuerza, desapareció al cabo de algunos minutos, dejando á su familia en la mayor consternación hasta el momento en que supo que había llegado á Pisa, de donde salió para reunirse con la reina en Provenza.

Carlos de Duras y Roberto de Tarento, que eran los primogénitos de las dos ramas reales, después de haberse consultado apremiosamente, decidieron dulcificar la furia del monarca húngaro por medio de la mas completa sumisión; y dejando en Nápoles á sus jóvenes hermanos se dirigieron con prontitud hacia Aversa, en donde el rey se había establecido.

Luis los recibió con todas las demostraciones de una fina amistad y les preguntó con interés por qué no habían traído consigo á sus hermanos; á lo que los príncipes respondieron que sus hermanos se habían quedado

jo de emplear contra ellos las armas de la difamación.

Esos hombres que por la voluntad del partido le dirigen y encaminan, le han llevado en la circunscripción al triunfo que tenían derecho a conseguir los señores Arroyo y Viudes; esos hombres no tienen motivo de arrepentirse de su conducta, ajustada á la del partido en toda España; ni ha oído queja alguna de las que supone gratuitamente el colega independiente.

Si alguna queja hubiera contra ellos, creemos lo suficientemente rectos y formales á todos los liberales alicantinos, para exponérselos cara á cara y noblemente, como proceden todos los políticos de nuestra comunión, y no por los sendos anónimos que *El Constitucional Dinástico* supone, importándole poco lo que los partidos de oposición crean de los que antes fueron amigos suyos.

Esta nave, la nave del partido liberal, marcha bien gobernada y no necesita el servicio de pilotos averiados; otras naves son las que hacen agua y no pasará mucho tiempo sin que naufraguen.

Una última palabra debemos decir á *El Constitucional* y es que no hace muchos meses que lo mismo que ahora hacen y practican en bien del partido los hombres que llama de *EL LIBERAL* parecía muy bien al colega que ahora los censura y combate.

Bién dijo el que dijo que las cosas de los amigos parecen siempre buenas y meritorias y perdida la amistad, las mismas cosas tienen, en opinión del que se hizo enemigo, el carácter de vicios y pecados.

Sueltos políticos

Dice *El Graduador*: «La redacción de *EL LIBERAL* posee virtud mascotol, según declaración propia.

Pero añade el colega fusionista, que no la perderán por el *Pippo* de *El Constitucional Dinástico*, porque no tienen tan mal gusto.

«No la perderán! Lo comprendemos.

Esa virtud mascotol ya no pueden perderla los de *EL LIBERAL*.

Porque la perdieron. En las últimas elecciones.»

«De dónde se saca el colega, que hemos perdido la virtud mascotol en las últimas elecciones? Nuestro triunfo ha sido completo, pues siempre nos mantuvimos firmes, sosteniendo la candidatura, hoy triunfante, de nuestros queridos amigos y correligionarios D. Enrique Arroyo Rodríguez y el marqués del Río-Florido; candidatura indicada por el comité, aceptada por nuestros jefes de Madrid y votada con entusiasmo y sin mixtificaciones de ningún género por el partido constitucional de que es jefe en esta provincia D. José Abascal y Carredano.

Como no podrá probar lo contrario nuestro estimado colega, porque nuestra conducta ha sido clara y noble en la lucha, queda sentado que las retenciones del colega son inoportunas y puede guardarlas para aquellos que no tengan conciencia plena de sus deberes políticos.

Comentario que á un suelto nuestro hace *El Constitucional Dinástico*:

«En concepto de todo el mundo quien apa-

ba á él para despedirse, cambiando repentinamente de aspecto, exclamó con voz terrible:

«¡Asesino! al fin caistes en mis manos y morirás como has merecido; pero antes de que te se en regue en manos del verdugo, confiesa por tu misma boca las traiciones de que te has hecho culpable para con nuestra real majestad, á fin de que no haya necesidad de más testimonios para condenarte á una pena proporcionada á tus crímenes. Para entre nosotros, duque de Duras.

Dime desde luego como por medio de tus infames maniobras ayudando á tu tío el cardenal de Perigord, has impedido la coronación de mi hermano, lo que habiéndole privado de la autoridad real lo ha conducido á un fin tan desgraciado? Vamos no trates de negarlo.

He aquí la carta sellada con tu mismo sello; la has escrito en secreto y te acusa en público.

«Por qué habiéndonos atraído aquí para vengar la muerte de nuestro hermano, muerte que sin duda has procurado, pasándote de repente al partido de la reina has marchado contra nuestra ciudad de Aquila, osando levantar un ejército contra nuestros fieles vasallos? Esperabas, asesino, servirte de nos como de un escalón para subir al trono, después de haberte desembarazado de los demás concurrentes. Hubieras sin duda espe-

rece aquí moralmente muerto y materialmente quebrantado es el periódico de la calle de San Nicolás, y *La Unión Democrática* que viene obligado por su carácter de publicación política, á estar al tanto de lo que pasa y ocurre en la política local, debe saberlo y mandar, como todos sus colegas, á que doble las campanas por la muerte de nuestro apreciable colega *EL LIBERAL* acaecida de un empacho de conserva santonjista.»

Gracias por el buen deseo, caro colega, pero nosotros podemos afirmar, que si alguien puede morir de empacho de conserva santonjista, no hemos de ser nosotros, que con la frente erguida hemos votado la candidatura de los señores Arroyo y Viudes, indicada por el comité, proclamada por *EL LIBERAL* y combatida rudamente por *El Constitucional*.

Como hemos dicho en uno de nuestros números anteriores, quien se ha combinado con los conservadores del Sr. Santonja, son algunos amigos del colega, y en más de un colegio se les sorprendió con la candidatura Arroyo-Santonja, lo cual, sabido en aquellos mismos momentos por aquel distinguido correligionario nuestro, fué rechazado por no querer permitir la sospecha de que en manera alguna consentía combinaciones con los conservadores enemigos de la libertad y adversarios de los que militamos en las filas del partido constitucional.

El Diario de Alicante, órgano conservador, dice que ha sido un mito la sinceridad electoral.

Estos conservadores són de lo mas olvidadizo que se conoce. Los que hicieron las elecciones de 1884, las más escandalosas que registran los faustos parlamentarios, pretenden aparecer como censores de una elección, la mas legal, sin duda, que se ha hecho en España.

Se ha vuelto el diablo predicador.

El colega, que no ha podido sacar triunfante ningún candidato de su comunión en esta provincia, ha de sincerarse del poco valimiento de su partido, aun cuando sea á costa de la verdad, atacando á quien ha procedido tan recta y legalmente como jamás lo hicieron los amigos del colega.

Pero no solo hemos sido nosotros los que hayamos sufrido el ataque, sino que no parándose en barras su correligionario *El Noticiero* de Madrid siguió la misma suerte, llegando á desautorizarle, porque más concienzudamente que él sostuvo lo que no fué del agrado de *El Diario*.

Ya lo sabe *El Noticiero*, su cofrade *El Diario de Alicante* le enmienda la plana; y de continuar así aquél, el día menos pensado se encuentra con alguna pastoral firmada y sellada en el palacio de Acereto, dándole cuenta de su excomunión.

Asegura *El Día* de Orihuela, que el candidato ortodoxo derrotado en el distrito de Dolores, conde de Via-Manuel, presenta de nuevo su candidatura para Senadores por esta provincia, y el colega le augura otra derrota.

En cambio *El Diario de Alicante* avisa al Sr. Moreno Leante, heterodoxo, para que no pretenda, como según él dice, presentar su candidatura para dicho cargo; pues según el colega, no están los tiempos para que Alicante confiera representaciones á los soldados del Sr. Romero Robledo.

Ni á los del Sr. Cánovas tampoco.

Porque tanto unos como otros, solo pueden ya pasar por descuido, como las monedas falsas.

El Eco de Novelda en su artículo de fondo titulado *Nuestro triunfo* dice, «que el Sr. Rizo ha sabido reducir á la impotencia, á la nu-

rado después nuestra partida para matar al vicario que hubiéramos dejado en nuestro lugar y apoderarte así del reino; pero por lo que hace á esta vez te faltó la previsión. Hay además otro crimen que excede á todos, crimen de alta traición y que castigaré sin piedad. Has robado á la mujer que nuestro abuelo Roberto me había destinado en su testamento, del que ya tenías noticias. Responde, miserable ¿cómo te disculpas de haber robado á la princesa María?»

Había la cólera alterado de tal modo la voz de Luis, que el sonido de estas últimas palabras parecía el rugido de una bestia feróz; sus ojos resplandecían con un brillo febril, sus labios estaban pálidos y temblorosos. Carlos y sus hermanos cayeron de rodillas, helados por un terror mortal, y el desgraciado duque procuró hablar por dos veces; pero se entrecocaban sus dientes con tal fuerza, que no pudo articular una sola palabra. En fin, dirigiendo la vista á su alrededor y viendo á sus pobres é inocentes hermanos, á quienes acababa de perder por su culpa, cobró un poco ánimo, y dirigiéndose al rey.

«Monseñor, le dije, veo que me mirais con ojos terribles, lo que me hace estremecer; pero os suplico de rodillas que os compadezcáis de mí, si he faltado en algo, porque Dios es buen testigo de que no os he llamado al reino con dañada intención sino

que por el contrario, he deseado siempre y deseo, con toda la sinceridad de mi alma vuestra dominación, estando persuadido de que perdidos consejeros han sido los que me han acarreado vuestro ódio. Si es verdad que me he presentado armado cerca de Aquila, como acabais de decir, no podía tampoco obrar de otra manera por obligarme á ello la reina Juana; pero desde el momento en que supe que habíais llegado á Fermo he hecho retirar mis tropas. Espero, pues, en Jesucristo que obtendré vuestra gracia y reconocimiento en nombre de mis antiguos servicios y de mi fidelidad á toda prueba. No obstante, como os veo irritado, me callo y espero á que se mitigue vuestro furor. Por último, vez, señor, tened compasión de nosotros, puesto que nos hallamos en manos de vuestra majestad.

Volviendo el rey á cabeza, se alejó lentamente y confió los prisioneros á Estéban de Vaivoda, y al conde de Zomic, que los hizo guardar durante la noche en una pieza perteneciente á las habitaciones del rey. Al día siguiente, habiendo oído de nuevo su consejo, mandó que Carlos de Duras fuese degollado en el mismo sitio en que habían ahorcado al pobre Andrés, y envió á Hungría cargados de cadenas á los demás príncipes de la sangre, en donde fueron detenidos en calidad de prisioneros. Carlos herido de un vértigo por tan ines-

Sección Oficial

Boletín oficial

El de aver contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su Augusta real familia, continúan en la corte sin novedad.

Circular del gobierno civil de esta provincia convocando á la Excm. Diputación provincial á reunión extraordinaria para el día 24 del corriente, á las diez de su mañana al objeto de componer la Junta general para nombramiento de Senadores.

Otra del mismo centro acordando que la Junta general para nombramiento de Senadores se celebre el día 24 del actual, en el salón de sesiones del palacio provincial.

Otra del mismo aprobando el presupuesto carcelario del partido judicial de Novelda para 1886-87, cuyos gastos ascienden á 19.672 pesetas 50 céntimos.

Listas numeradas de los electores que han tomado parte en la votación para diputados á Cortes verificada en el día 4 del actual.

Circular de la administración de Hacienda de esta provincia, señalando el plazo de cuatro meses que ha terminado en fin del próximo pasado marzo, para dar por terminada la refundición, como se prescribe en el artículo 12, en varios pueblos de la provincia.

Otra de la administración de Propiedades é Impuestos de esta provincia, ordenando se remita á la misma, la certificación duplicada de los ingresos por el concepto del 20 por 100 de propios.

Otra sobre consumos.

Otra sobre cédulas personales.

Edictos de los Ayuntamientos de Alicante, Villena, Agost y Alcolecha.

Telegrámas

Los huelguistas de Bruselas

Bruselas 10.—Se agrava de nuevo la situación de Charleroi.

Esta tarde se han declarado en huelga un gran número de obreros de aquella localidad. Se adoptan precauciones temiéndose que se altere el orden público.

Socialistas ingleses

Londres 10.—Los socialistas á quienes se había formado causa con motivo de las demostraciones en la plaza de Trafalgar han sido absueltos por el jurado, no habiendo podido ser probado el delito por que se les acusaba.

Recepción del Sr. Groizard

Roma 10.—Hoy ha sido recibido por Su Santidad el embajador de España en el Vati-

cano Sr. Groizard, quien presentó al Papa sus cartas credenciales.

San Luis de Senegal

San Luis de Senegal 11, 2^o 10 mañana; (por el cable de la compañía nacional española).—Se reciben graves noticias de Bakel.

Dicha plaza fué atacada por los insurrectos indígenas.

Hace tres días que dura una encarnizada batalla.

Las aldeas vecinas y varias factorías han sido incendiadas.

Cuatro tratantes europeos fueron muertos y varios heridos.

Las comunicaciones están cortadas. La situación grave.

El gobernador de esta colonia organiza una expedición para socorrer á los sitiados.

Ecos locales

El domingo último, á la hora citada, se reunió bajo la presidencia del señor Juez de esta capital, Sr. Gómez Mazparrota, la junta del censo electoral, con los interventores designados por las secciones de esta circunscripción, para celebrar el escrutinio general, el que dió por resultado haber obtenido mayoría de votos para diputados á Cortes, los señores D. Enrique Arroyo, D. Adrián Viudes y Girón, y D. Eleuterio Maisonnave Cutayar, cuyos señores fueron proclamados con arreglo á ley: con lo que se dió el acto por terminado, sin haberse presentado protesta alguna sobre el mismo, así como tampoco contra la elección de los espresados señores.

Reciban, pues, los proclamados diputados nuestro sincero pláceme, y con nosotros, de toda la circunscripción, la que tiene con ellos sus dignos representantes, y en los que fundamentalmente espera tener unos celosos y decididos defensores de sus intereses, como lo han demostrado en diferentes ocasiones, tanto llevando la honrosa investidura que el cuerpo electoral les ha conferido, como sin tener tal carácter.

Entre las solemnidades que se preparan en los templos de esta capital para la próxima Semana Santa, figura una notabilísima y digna por todos conceptos de los santos días en que tendrá lugar.

Según nuestras noticias, se trata entre los afamados profesores que forman el cuarteto tan conocido de esta capital, en unión de nuestro querido amigo el Sr. Barón de Mayals y varias señoritas, aficionadas distinguidas al canto, de ejecutar el Viernes Santo en la iglesia de San Nicolás, las siete palabras de Hyden. Obra clásica y magnífica, que ejecutada por tan notables artistas como son los señores Harmsen, Clavel y demás, será de un efecto admirable.

En esta solemnidad se tocará un magnífico piano que el Sr. Barón de Mayals acaba de adquirir en París; instrumento de nueva invención que se distingue de los que hasta ahora se conocen en que sostiene los sonidos sin necesidad de fuelles, con el mismo timbre que los ordinarios.

El domingo fueron curados en la Casa de Socorro, por el médico de guardia D. Francisco de P. Sevilla, Francisco Espuch de una herida en la región parietal derecha y Francisco García de otra herida en la parte media de la región frontal.

También ayer por la mañana fué conducido á la Casa de Socorro, Vicente Villaróz, con una herida contusa en la región frontal, siendo curado por el médico de guardia don Pascual Pérez Martínez.

La guardia en la Casa de Socorro para el día de hoy, está á cargo del médico de Bene-

perada desgracia, atormentado por el recuerdo de sus crímenes y temblando cobardemente á la vista de la muerte, había quedado anonadado. Agrupado sobre sus rodillas, tapada la cara con las manos, y dejando escapar de cuando en cuando convulsivos sollozos, trataba de fijar los pensamientos que se aglomeraban en su cabeza como un sueño monstruoso.

Hallábase su alma en medio de la noche, pero á cada instante aquellas tinieblas interiores eran invadidas por relámpagos, y sobre el sombrío fondo de su desesperación, cruzaban figuras doradas que desaparecían echándole una burlesca sonrisa.

En seguida zumbaban en sus oídos voces del otro mundo, veía desfilar en su presencia una larga procesión de fantasmas, de la misma manera que el día en que maese Nicolás de Melazzo le había mostrado á los conjurados desapareciendo por los subterráneos del palacio nuevo.

Esta vez tenían los espectadores sus cabezas en la mano y sacudiéndolas por los cabellos le salpicaban con gotas de sangre.

Perseguido por esta infernal gresca, el desgraciado abría la boca para gritar, pero le faltaba el aliento y espiraba la voz en sus labios.

Veía entonces á su madre tendiéndole los brazos desde lejos, y en medio de su turbación creía que si llegaba á su lado se salvaría.

Correo de Madrid

Madrid 11 abril 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido Director: Las elecciones últimas con ser de las más legales que se han verificado en España desde hace muchos años, no dejan de ofrecer actas bastantes, con más o menos graves protestas que darán por resultado alguna acalorada discusión en la comisión de actas.

Esto ha nacido sin duda, de la misma sinceridad verdadera que ha precedido a la lucha en los comicios, la cual se ha manifestado bien clara en la elección de interventores.

Visto este resultado por algunos partidarios que no se avenían con la idea de una derrota, y presintiendo que ésta era inminente, se lanzaron al hacer la elección por el camino de las coacciones que han producido esas protestas y esas actas graves. Pero es de notar, y llama mucho la atención que esas coacciones en su mayoría han sido puestas en práctica por los partidos de oposición, los cuales no han calculado sin duda, que con ese procedimiento ponen muy alto el nombre del gobierno y lo robustecen más y más.

Parece que el criterio que se seguirá es la anulación de todas las actas graves, medida que ha de contribuir en gran manera a desterrar de nuestro país ciertos procedimientos, pues cuando vean los aficionados a ellos que ningún resultado les dan, se abstendrán de ponerlos en práctica, con lo cual, ganarán mucho la moralidad y el sistema representativo.

Preocupa bastante la opinión en estos días y es objeto de la mayoría de las conversaciones la cuestión de presidencia del Congreso; a propósito de esto, como sucede siempre que se trata de una cuestión de gran importancia, se hacen los más absurdos comentarios y nada cierto puedo comunicar a los lectores de EL LIBERAL, aunque la mayoría de las opiniones se emiten conformes y suponen que el candidato más probable es el Sr. Martos.

La dimisión del general Salamanca, que según parece ha sido motivada por una cuestión de etiqueta, no ha sido admitida y parece que de ella se tratará el próximo Consejo de ministros.

En medio del mayor orden se ha verificado hoy en el salón de Columnas del ayuntamiento, el escrutinio general de las elecciones efectuadas el domingo último.

Reunidos los 31 interventores correspondientes a las sesiones de la circunscripción y los individuos que componen la junta general del censo, el juez decano de los de primera instancia de Madrid, Sr. Fonseca, constituyó la mesa bajo su presidencia, eligiendo entre los primeros cuatro secretarios escrutadores.

A las diez en punto se dió comienzo al recuento de votos por secciones, verificándose el de las catorce primeras sin incidente alguno.

Al llegar a la sección 15, el candidato señor Sañz manifestó a la mesa que según las noticias publicadas por la prensa, y el testimonio de muchos electores que habían presenciado el escrutinio parcial de esta sección, había obtenido en ella 34 votos, de los cuales no figuraba uno solo en el acta.

Deseo, dije, consignar esta protesta, y espero de la mesa se me expida una certificación para hacer valer mis derechos.

El presidente aplazó la resolución de este incidente para cuando terminara el recuento.

Ultimado éste, se leyeron los artículos 102 y 103 de la ley, y en su virtud el Sr. Fonseca declaró que no podía admitir la protesta porque solo tenían derecho a presentarla los interventores de las secciones.

Acto seguido se dió lectura al resumen de los votos obtenidos por cada candidato, y que son, con muy ligeras alteraciones, los que ya se conocen, siendo en su consecuencia proclamados diputados los señores marqués de la Vega de Armijo, Montero Ríos, Angulo, Martínez Luna, Jaqueto, Ferreras, Salmerón y Prast.

El acto terminó a las once en punto.

El gobierno no cesa en su tarea brillante de reformas beneficiosas; en los últimos días ha tocado el turno al ramo de correos. Tras el acuerdo de la supresión del timbre para los periódicos, viene una innovación que se hacía sentir, cual es la conducción de alhajas por correo que en adelante se harán en la misma forma en que se hacen las remesas de valores, declarados aumentado el valor fijado a los paquetes hasta 5.000 pesetas, y rebajando el precio de conducción al 1 por 100.

En Fomento se trabaja también mucho, desplegando gran actividad en los decretos referentes a Instrucción pública, cuya reforma será un hecho muy en breve.

Lo mismo que en estos centros, ocurre en todos los demás, trabajándose en todos como nunca, en los proyectos de ley reformando los servicios que se preparan para ser presentados a las Cortes. Este es el sistema práctico que sigue el gobierno, y el cual ha de hacer de impecable memoria la época de su administración.

Del extranjero pocas y malas noticias. En Inglaterra sigue la agitación producida por las reformas de Irlanda.

Es muy dudoso que éstas lleguen a aprobarse según se desprende de los juicios de los periódicos.

Tanto el Times como los periódicos conservadores, publican enérgicos artículos atacando los proyectos del Sr. Gladstone.

El Times considera imposible que sean aprobados por ningún Parlamento inglés.

Tal es el efecto producido por dicho proyecto, que esta tarde circula muy válido el rumor de que los ministros Cork, Rosebery y otros están resueltos a abandonar el Gabinete para no aparecer como solidarios de los proyectos del primer ministro.

El Daily News es el único periódico importante de Londres que los defiende, y no puede menos de reconocerse que lo hace con mucha valentía. Hoy publica un interesante artículo sobre el particular.

Espera que la historia y las personas imparciales harán completa justicia a Gladstone. Hace un parangón entre los proyectos de éste y las teorías expuestas ayer en la Cámara por Chamberlain y el marqués de Hartington, y pregunta qué es más práctico.

Confía que la opinión, cuando compare los argumentos de Gladstone y los de sus adversarios, acabará por declararse favorable al primero.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

El alcoholismo

En una de sus sesiones, la Academia de Ciencias de París ha recibido una comunicación sobre los estragos que el uso de los alcoholes—y no solo el abuso—están produciendo en la nación francesa. La enfermedad llamada *alcoholismo*, esa excitación nerviosa constante que degenera con tanta frecuencia en la locura; ese desarreglo de la personalidad, que conduce casi infaliblemente al vicio y al crimen, era desconocida hace cincuenta años. Puede, en rigor, decirse que la ha producido la fabricación barata de alcoholes.

Entre las bebidas, el vino, la cerveza, la sidra y los alcoholes sacados de esas sustancias son inofensivos cuando no se abusa de ellos. Y aun respecto de la embriaguez producida por el vino, se piensa que solo produce fatiga temporal, pronto disipada, y que no deja huellas. Por el contrario, los alcoholes de granos, de patatas, de remolacha y de algunas sustancias más, causan desarreglos profundos en el sistema nervioso, no ya si se abusa de ellos, sino también por el uso constante de los mismos. M. Lancereaux, autor de la comunicación a que aludimos, expone de la manera siguiente sus ideas acerca del particular:

«Hasta 1850, dice, todo lo que de alcoholismo consignaban los textos de patología, era la descripción de la embriaguez y del *delirium tremens*; pero de entonces acá se ha reconocido que otros desórdenes pueden ser atribuidos a los excesos de licores fuertes, y que esos licores ejercen acción nociva, no solo sobre el sistema nervioso, sino también sobre todos los aparatos del organismo, y que uno de sus efectos constantes es conducir a una vejez prematura. El máximo de la vida del *bebedor*, si he de creer mis observaciones personales, es generalmente de cincuenta a sesenta años. Estúdiense los tejidos de un bebedor de cuarenta años, que lleve solo diez de abusos alcohólicos, y se les hallarán modificados como los de un hombre de setenta.

«Así es que, si el borracho de cuarenta años contrae una enfermedad aguda, por ejemplo, una pulmonía, dicha enfermedad se manifestará del mismo modo que en el hombre de setenta años, podrá tener las mismas consecuencias graves. Si durante el curso de sus excesos el borracho tiene hijos, éstos serán probablemente mal hechos, pequeños, físicamente degradados, de inteligencia mal equilibrada, con instintos viciosos, y en ellos se desarrollará con seguridad casi absoluta, desde la pubertad ó algo mas tarde, no la tendencia a la embriaguez ó la pasión del vino, sino la necesidad imperiosa, irresistible, de usar los licores alcohólicos. No creáis, según se piensa generalmente, que la causa de los desórdenes del hijo es el ejemplo de su padre; es algo más, una modalidad especial del sistema nervioso.»

(Se continuará.)

Espectáculos

Teatro Circo

Dos llenos completos tuvo el afortunado Circo de esta capital, en la tarde y noche del domingo; dos llenos de esos en que no siendo posible a la gente colocarse ya en las localidades, llenaba los pasillos y entradas, imposibilitando todo movimiento.

Los artistas que actúan en aquél centro, cada día gustan más y se esmeran en sus trabajos dándoles novedad, y conquistando aplausos y entradas como las que tienen diariamente.

En la función del domingo por la noche pudo producirse algún tumulto a consecuencia de resistirse a cantar una de las niñas xilophonistas, unas canciones que el público le pedía.

Creemos que esto pudiera evitarse con un poco de condescendencia por parte de los artistas para con un público tan galante como el de Alicante, que llena el local y los aplaude siempre, mostrándose rarísima vez exigente. Anoche tuvo efecto el beneficio de las sim-

páticas niñas xilophonistas. Estas tocaron admirablemente varias piezas, entre ellas una notable sobre motivos de Fausto y la marcha turca, ganando una ruidosa ovación que les tributó el numeroso público que llenaba por completo el Circo.

Las preciosas niñas xilophonistas fueron llamadas repetidas veces, en medio de estrepitosos aplausos. En su obsequio se tiraron multitud de versos impresos en papel de diferentes colores, dedicados a las beneficiadas, recibiendo además tres bonitos ramos y uno de delicado gusto artístico, que sobre un pie de terciopelo se levantaba formando una preciosa lira, también se les regaló un valioso medallón de oro con piedras, todo debido a la gallantería del señor ingeniero de la vía de Alicante a Murcia Mr. Felix Courras.

El público demostró a las bellas artistas su aprecio tributándoles grandes aplausos.

Hoy debutarán nuevos y reputados artistas, con los cuales se completará la compañía y seguirá ofreciendo a la buena sociedad veladas amenas como hasta aquí.

Observatorio meteorológico DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 12 de Abril de 1886.

Barómetro	759'62
Termómetro	15'4
Viento	S. O. Brisa.
Atmósfera	Nubes.
Mar	Tranquilo.
Temperatura máxima del aire a la sombra	22'6
Idem mínima durante la noche	10'0
Irradiación nocturna	6'29
Evaporación en milímetros	6'29

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 12 (2'20 t.)—En Vilches algunos malhechores han hecho disparos a los soldados que les perseguían.

Aumenta la insurrección en el Senegal. El Gobernador de la Colonia ha atacado a los insurrectos que situaban a Bakel.

Madrid 12 (3 t.)—La Gaceta de hoy publica un real decreto estableciendo las cámaras de Comercio.

Alicante y Alcoy se cuentan entre las poblaciones designadas.

El jueves se someterá al Consejo de ministros la dimisión del general Salamanca.

Dícese le será admitida.

Madrid 12 (3'15 t.)—Ha ocurrido un terremoto en Loja.

Los partes de aquella ciudad anuncian que ha sido leve sin que se haya tenido que lamentar desgracia alguna.

Ha llegado a Madrid el Sr. Abascal. Mañana volverá a encargarse de la alcaldía.

Madrid 12 (4 t.)—Coméntase el almuerzo ofrecido por el general Salamanca a varios generales.

Figuerola se presenta candidato por Madrid en la elección de senadores.

Aún no está resuelta la candidatura ministerial para senadores.

Madrid 12 (4'15 t.)—Se dice que será nombrado Presidente del Senado, el señor marqués de la Habana.

Esta noche se presentarán en los círculos romerista é izquierdista, los señores Romero Robledo y Lopez Domínguez, Becerra y Linares Rivas.

Iniciarán una nueva política, las declaraciones de estos políticos.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 12 (5 t.)—Partida Despeñaperros malhechores.

Concha presidirá Senado. Descubiertose conspiración nihilista asesinar Czar.

Bolsa, 58'70.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 12 (11 n.)—Con motivo de las elecciones han ocurrido desórdenes en Valdeorras resultando un muerto y varios heridos.

Terremoto Málaga. Se ha descubiertose conspiración nihilista contra el Czar.

Siguen discutiéndose en la cámara inglesa los proyectos de reformas en Irlanda.

Madrid 13 (1 m.)—Se han verificado las reuniones en los círculos romerista é izquierdista. En el primero ha pronunciado un discurso el Sr. Romero Robledo con durísimos ataques al Sr. Cánovas y declara continua la coalición.

Discurso de Lopez Domínguez en el círculo de los izquierdistas.

Discursos de Lopez Domínguez, Becerra y Linares Rivas.

Discurso de Romero Robledo. Ha llegado a Washington el ministro de España Sr. Muruaga.

Hoy han celebrado consejo los ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

ficencia domiciliaria D. Estéban Sánchez Setana.

Ecos de los pueblos

Beniardá 8 de abril 1886

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: El resultado de las últimas elecciones en este distrito de Villajoyosa, es una prueba evidente del incremento que vá tomando el desprestigio de la política orduñista.

Después de tantos años de dominación conservadora, y contando el Sr. Orduña, como todavía cuenta con el apoyo del elemento oficial de todos los pueblos de esta comarca, que tanta influencia ejerce en el ánimo de sus habitantes, ha obtenido un triunfo completo la candidatura ministerial de nuestro respetable amigo D. Federico Arredondo.

No debe atribuirse, ciertamente, tal resultado a falta de actividad por parte del solitario de Guadalest; pues que las precauciones adoptadas por éste y sus secuaces, han traspasado los límites de lo que la seriedad aconseja.

Pero todo en vano. El Sr. Orduña llegó a esta población la noche del sábado último, acompañado del Notario de Callosa de Ensarriá D. Pedro Grau y Pallarés, hospedándose en casa de uno de sus amigos políticos.

Pocos momentos después de su llegada, cuadió la noticia por todo el pueblo, y muchos de sus habitantes fueron a ofrecerle sus respetos.

Este acontecimiento dió lugar a diversas conjeturas, siendo el tema de todas las conversaciones durante la noche.

Al día siguiente y desde una hora antes de amanecer, se hallaba un grupo compuesto de seis personas junto a la puerta de la casa del colegio electoral, tiritando de frío y sufriendo con resignación envidiable la inclemencia de la lluvia que en aquél entonces era torrencial.

Escitó de tal suerte mi curiosidad aquél cuadro tan verdaderamente extraño, que procuré indagar las causas que lo motivaba; y muy pronto supe que los individuos allí reunidos, eran los interventores electos para constituir la mesa electoral de esta sección que se valían de aquél medio para ser los primeros en entrar en el local designado para el ejercicio de sus referidos cargos.

Todas estas precauciones manifiestan de una manera palmaria que el Sr. Orduña temía ser víctima de las coacciones y falsedades de que se valen muchos de sus secuaces para salir triunfantes en las luchas electorales.

A la hora prevenida se constituyó la mesa electoral, bajo la presidencia del señor alcalde presidente del ayuntamiento de este pueblo D. Fernando Ribes Bou.

Entre los seis interventores que constituían la mesa, todos ellos orduñistas, se hallaban los maestros de escuela de Benifato, Confriades, Benimantell y el de este pueblo; lo cual prueba que los conservadores disidentes de esta comarca, són muy amantes de la instrucción.

Acto continuo se presentó en el local el señor D. Joaquín Orduña, acompañado del notario.

El primero de dichos señores se entretuvo todo el día repartiendo candidaturas a sus amigos políticos; el segundo esperando las ordenes del primero.

Así continuaron las elecciones en medio del mayor orden, hasta las cuatro de la tarde en que entró en el local el señor D. Antonio Torres de Orduña a presenciar el escrutinio, cuyo acto se verificó con toda sinceridad y sin que ningún incidente diera lugar al levantamiento de acta notarial, ni reclamación alguna.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

El primer día de la próxima pascua se abrierán las puertas del teatro de Orihuela, en el cual actuará una compañía de zarzuela en la cual figuran los nombres de los apreciables artistas Srta. Nadal, Ciudad y Cubas y los señores Navarrete, Rojas, Pons y Morales.

Deseamos buena cosecha de aplausos a tan apreciables artistas.

La compañía de ferro-carriles Andaluces ha determinado sacar a pública subasta la fondacantina de la estación de Albatera, pudiendo ver el pliego de condiciones en la dirección de la compañía, antes del 15 del presente mes, cuantos deseen tomar parte en dicha subasta.

Con fecha 10 del actual se ha acordado por real orden no admitir la dimisión de alcalde de Orihuela presentada por nuestro apreciable amigo y correligionario D. Francisco Ballesteros.

Se halla detenido en la central de telégrafos de Madrid, un despacho expedido desde Alcoy, con dirección a D. Jorge Codech, Platerías 82.

En Alcoy se promovió el domingo una cuestión entre varios hombres, resultando dos de ellos heridos; los agente de orden público José Clement y Ramón Espí, lograron capturar a los agresores.

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Gitfos superiores.	Gutaperchas.
Ara-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anticojos
Navajas.	Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.	Serruchos.
Hachas.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Barrenas.
Tenazas.	Berbiquis.
Alicates.	Formones.
Corta-frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

APARATOS GASÓGENOS

PARA LA

obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el *Ayua de Seltz* y el *Vino Champagne artificial*, cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos-gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oshavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, orosmos, tarjetas de invitación y felicitación, cuadernos, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Fábrica de Maipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid

Remesas á provincias.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Gangas tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Se hacen toda clase de trabajos referentes á este arte. Promptitud, economía y limpieza.

Jorge Juan, 11 y 13

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE MATEAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas. Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos. Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por exesos de la Venus, débiles ó impotentes sep n:

Que este Gabinete, tras larga esperiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas), la hemos denunciado con el tulo de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:
1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años
2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de pildoras y tres cajas de papeletas.
3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el infimo precio de 40 pesetas.
Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital
Balmes, 33, 1.º—BARCELONA

Almacenes de hierro y ferretería

DE HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante